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NEWSAN FOODS EN TIERRA DEL FUEGO

La legisladora de Forja reconoció 
que la norma aprobada es un 
avance parcial, pero insuficiente 
para resolver el déficit estructural 
del sistema. Criticó la falta de 
consensos para implementar 
aportes progresivos.

El referente del sector de transportistas reclamó que el municipio cumpla con la 
ordenanza vigente y frene la circulación de vehículos no habilitados, mientras criticó 
la demora del Concejo Deliberante en avanzar con una solución.

EXIGEN CONTROL MUNICIPAL ANTE LA 
FALTA DE AVANCE EN LA REGULACIÓN

TRANSPORTE POR APLICACIONES EN RÍO GRANDE

El referente de la empresa explicó 
las particularidades del proceso 
productivo, los desafíos logísticos 
y las características distintivas 
del mejillón fueguino, que podría 
diferenciarse del chileno por su 
mayor dureza y rendimiento.

Chile construye los últimos kilómetros de una ruta que trasciende las 
mezquindades políticas y mandatos. La ruta más austra, denominada Vicuña- 
Yendegaia, unirá Puerto Williams con Punta Arenas. En Tierra del 
Fuego, Argentina, discutimos la apertura de la 7, la paralización de 
la carretera Austral y la importancia – no- de la J.

Empresarios del turismo náutico reconocen la crisis de la obra social provincial, 
pero advierten que desviar fondos del puerto compromete la inversión en 
infraestructura necesaria para sostener la competitividad.

PUERTO, MOTOR DE LA ECONOMÍA LOCAL: 
EN ALERTA

PÁG.  2
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TDF SE LA PASA ROSQUEANDO 
MIENTRAS EN CHILE HACEN

DECISIÓN LEGISLATIVA BAJO LA LUPA

MAGALLANES AVANZA
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Portuarios exigen diálogo y veto parcial de la norma, advirtiendo que la medida afectará la operatividad del puerto y perjudicará a toda la 
cadena económica fueguina.

TRABAJADORES DEL PUERTO DE USHUAIA 
ALERTAN POR DESFINANCIAMIENTO

La ley sancionada por unanimidad 
en la Legislatura de Tierra del Fuego, 
que autoriza el uso de fondos del puer-
to de Ushuaia para apoyar a la Obra 
Social del Estado Fueguino (OSEF), 
desató la protesta de los trabajadores 
portuarios, quienes denuncian que la 
decisión se tomó sin consultarlos y vio-
la acuerdos históricos que protegen los 
recursos destinados exclusivamente 
a la infraestructura y operatividad del 
puerto. Fabián Galván y Juan Avellane-
da, representantes de los empleados, 
explicaron en FM Master’s los riesgos 
de la medida y exigieron la apertura de 
un diálogo urgente con las autoridades.

“Entre gallos y medianoche hicie-
ron una ley en donde nos tocan los 
fondos directamente y eso nos perju-
dicaría demasiado. Por eso estamos en 
alerta y movilización”, afirmó Avella-
neda. El reclamo central radica en la 
falta de consulta: “A ninguno (de los 
gremios) se le consultó nada. Simple-
mente lo hicieron, decidieron tomar 
fondos del puerto de manera arbitra-
ria, olvidándose de leyes que nos am-
paran, como la Ley 69 de Puertos y el 

convenio de transferencia nación-pro-
vincia de 1992”. Según este último, “los 
fondos del puerto solamente pueden 
ser tocados para inversión del puerto”.

Los trabajadores enfatizaron que el 
desvío de recursos no solo los afecta-
ría a ellos, sino a toda la economía lo-
cal. “Más del 60% de la población vive 
del puerto, directa e indirectamente: 
camiones, fábricas, hotelería, gastro-
nomía... Es una cadena que arranca 
desde el amarre del barco”, explicó 
Galván. Advirtieron que, sin esos fon-
dos, “no podríamos prestar servicio de 
calidad” ni cubrir gastos básicos como 
combustible para las containeras. “Si 
llega un momento que no tenemos ni 
para eso, ¿cómo afrontamos la tempo-
rada?”, cuestionó.

Aunque expresaron solidaridad con 
la crítica situación de OSEF “todos te-
nemos OSEF, a todos nos cortaron la 
obra social”-, señalaron que la medida 
es insostenible. “Lo que daríamos sería 
una curita para curar un cáncer. No sé 
si les ayudaría mucho, pero a nosotros 
nos perjudicaría muchísimo”, sostuvo 
Avellaneda. Criticaron la unanimidad 

legislativa: “Llama la atención que no 
se fijaran en esto, sabiendo el impacto. 
Muchos legisladores tienen contacto 
con gente de acá, pero hicieron oídos 
sordos”.

Los portuarios descartaron un cho-

TDF SE LA PASA ROSQUEANDO 
MIENTRAS EN CHILE HACEN 

Chile construye los últimos kiló-
metros de una ruta que trasciende las 
mezquindades políticas y mandatos. 
La ruta más austra, denominada Vicu-
ña- Yendegaia, unirá Puerto Williams 
con Punta Arenas. En Tierra del Fue-
go, Argentina, discutimos la apertura 
de la 7, la paralización de la carretera 
Austral y la importancia – no- de la J.

Si hay algo que los fueguinos siem-
pre envidiamos a nuestros hermanos 
chilenos son las rutas. Hoy hay que 
mirar, más que con encanto con an-
helo, la posibilidad de que en Tierra 
del Fuego gobierne la racionalidad.

Nuestros dirigentes viven en años 
electorales, en armados de listas, en 
alianzas, en acuerdos políticos que 
duran poco. En fin, la rosca, sin po-
nerse los pantalones largos en la toma 
de decisiones.

Por solo nombrar un ejemplo, des-
de febrero se discute el proyecto de 
OSEF, su emergencia económica y 
financiera. La semana pasada, la so-
lución quedó truncada por la rosca. 
La mirada electoral vició a los legis-
ladores de tomar una decisión a largo 
plazo.

En Chile, la construcción de la ruta 
Vicuña- Yendegaia ya transciende 
más de 6 mandatos (si, 6 mandatos di-

ferentes). Hoy restan poco menos de 
20km de una totalidad de 118km. 

En Tierra del Fuego no podemos 
siquiera hablar de una ruta que haya 
transcendido un solo mandato. Tene-
mos rutas “paradas”, otras destruidas 
y algunas ignoradas. 

El reciente cierre de Vialidad Na-
cional nos obliga a despertar o la ruta 
3, que hoy conecta la provincia, ¿tam-
bién la vamos a dejar “estar”?

Bueno, si de algo podemos estar 
seguros es que los milagros no suce-
den, no es magia. Las rutas pueden 
hacerse. Pero hay que tomar decisio-
nes y tener prioridades. 

¿Hasta cuándo seguirá siendo Us-
huaia la “ciudad más austral del mun-
do”? No cuidamos lo más genuino que 
tenemos, el turismo, entendido como 
economía circular. No invertimos en 
logística, no desarrollamos, no plani-
ficamos, no sostenemos a lo largo del 
tiempo. 

Esta columna pretende, más allá 
de la crítica, abrir los ojos y llenar de 
realidad y esperanza a nuestra comu-
nidad. 

Con aportes, con compromiso, y 
sobre todo exigiendo. Porque se pue-
de. Es evidente que se puede. Chile es 
el ejemplo.

TRAS LEY QUE DESVÍA FONDOS A OSEF

MAGALLANES AVANZA

que frontal -”no queremos afectar a 
otros trabajadores”- pero insistieron en 
la urgencia de revisar la ley. “Pedimos 
un veto, parcial o total, y sentarnos a 
escribir algo coherente. Lo de hoy no lo 
es”, concluyó Galván.
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TRANSPORTE POR APLICACIONES EN RÍO GRANDE

La situación del transporte en la ciu-
dad de Río Grande sigue en un limbo le-
gal, con reclamos cada vez más urgentes 
por parte de los conductores de taxis y 
remises ante la proliferación de servicios 
por aplicaciones sin regulación. Héc-
tor Copa, representante del sector, de-
nunció que, a pesar de las promesas de 
diálogo, no hay avances concretos. “Su-
puestamente hay reuniones para una fu-
tura regularización, pero en realidad no 
hay nada concreto. Nada, nada. Quieren 
hacer reuniones para que propongamos 
una ordenanza nosotros, aparentemen-
te”, afirmó en diálogo con FM Master’s.

El eje del conflicto radica en la falta 
de controles por parte de la Municipali-
dad, a pesar de que la ordenanza vigente 
prohíbe el funcionamiento de platafor-
mas no registradas. Copa aseguró que, 
tras años de reclamos, el Secretario de 
Transporte reconoció públicamente lo 
que los transportistas venían denun-
ciando: “Ayer, por primera vez en dos 
años, reconoció todo lo que estamos di-
ciendo nosotros. Que el juez Fernández 
no ordenó regularizar, sino que multó 

El referente del sector de transportistas reclamó que el municipio cumpla con la ordenanza vigente y frene la circulación de vehículos 
no habilitados, mientras criticó la demora del Concejo Deliberante en avanzar con una solución.

EXIGEN CONTROL MUNICIPAL ANTE LA FALTA DE 
AVANCE EN LA REGULACIÓN

por uso de aplicaciones ilegales. Tam-
bién admitió que los seguros de estos 
vehículos no están habilitados”.

Sin embargo, para Copa este reco-
nocimiento no es suficiente. “Es un 
adelanto, pero ahora faltan los contro-
les. La municipalidad tiene que salir a 
fiscalizar, porque la gente cree que es-
tos servicios están habilitados debido a 
la desinformación”, sostuvo. Además, 
cuestionó la inacción del Concejo De-
liberante, donde la Comisión de Trans-
porte, a cargo del concejal Jonatan 
Bogado, aún no los ha convocado. “Su-
puestamente se juntó con otros secto-
res, pero a nosotros no nos llamaron. 
Para mí, la están estirando para des-

pués de la campaña”, afirmó.
El dirigente también apuntó con-

tra el intendente Martín Perez, a quien 
acusó de eludir el diálogo: “Ya presen-
tamos tres notas pidiendo una audien-
cia. El intendente no quiere atender al 
sector. No entiendo por qué, si con-
trolar es su obligación y no tiene nada 
que perder”. Copa insistió en que, más 
allá de discutir una nueva regulación, 
lo prioritario es hacer cumplir la nor-
mativa actual. “El Concejo no puede 
seguir mirando para el costado. Tienen 
que exigirle al intendente que actúe”, 
remarcó.

Respecto a una posible regulación, 
Copa señaló que, si bien los conceja-

les deberían ser quienes propongan una 
ordenanza, su sector está dispuesto a 
presentar alternativas. “Si tengo que lle-
var una propuesta, sería obligar a estas 
aplicaciones a registrarse como cual-
quier empresa, que paguen impuestos 
y cumplan las normas, como hacemos 
nosotros”, explicó. Además, rechazó la 
idea de que la competencia sea equita-
tiva: “Ellos cobran viajes a $1.800 en una 
ciudad con crisis económica. Nosotros 
pagamos frecuencias, impuestos y reno-
vamos permisos, mientras ellos operan 
sin control”. La falta de fiscalización, 
según Copa, es evidente en puntos cla-
ve como el aeropuerto y los boliches los 
fines de semana. “Los inspectores no ha-
cen nada. Es impresionante cómo pasa 
desapercibido”, lamentó. Aunque confía 
en que declaraciones del Secretario de 
Transporte disuadan a algunos conduc-
tores ilegales, insistió en que solo el con-
trol municipal puede resolver el proble-
ma de fondo. “Si permitimos esto como 
dirigentes, hay algo raro. No podemos 
bailar mientras nuestros compañeros 
pierden trabajo”, concluyó.
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NEWSAN FOODS EN TIERRA DEL FUEGO

RECHAZOS A LA NUEVA LEY POR OSEF

EMPRESARIOS DEL TURISMO NÁUTICO 
RECHAZAN DERIVACIÓN DE FONDOS 
DEL PUERTO PARA LA OBRA SOCIAL

En una carta dirigida al gobernador 
de la provincia de Tierra del Fuego, em-
presas fueguinas dedicadas al turismo 
en catamarán, junto con miembros 
de la Cámara Argentina de Armado-
res de Buques de Actividades Turís-
ticas, manifestaron su preocupación 
ante la reciente aprobación de una ley 
que destina recursos de la Dirección 
Provincial de Puertos (DPP) a la Obra 
Social del Estado Fueguino (OSEF), 
actualmente en crisis financiera. Los 
firmantes expresaron su comprensión 
ante la necesidad de resolver la situa-
ción crítica que atraviesa la OSEF y 
destacaron la importancia de dotar a 
dicho organismo de mayor eficiencia 
y sustentabilidad. Sin embargo, advir-
tieron que el uso de los recursos de la 
DPP para ese fin representa un error 
estratégico que podría poner en riesgo 
el desarrollo económico local.

“Las empresas que operan desde el 
puerto de Ushuaia son motores de la 
economía local”, afirmaron. “Su acti-
vidad no solo genera empleos directos, 
sino que también promueve el desarro-
llo de otros sectores, y conecta a la ciu-
dad con otros actores económicos, na-
cionales, regionales e internacionales.”

Según las empresas firmantes, el 

puerto de Ushuaia constituye un eje 
central en la cadena de valor del turis-
mo fueguino, y su modernización resul-
ta indispensable para mantener la com-
petitividad y atraer nuevas inversiones. 
En ese marco, consideran “urgente” 
continuar con un plan de ampliación y 
mejora de la infraestructura portuaria.

“El desvío de fondos de la Dirección 
Provincial de Puertos representa un fre-
no para estos objetivos, y no soluciona 
estructuralmente los problemas de la 
obra social”, señalaron. “Es desvestir a 
un santo para ni siquiera lograr vestir 
adecuadamente al otro.”

En su misiva, solicitaron al goberna-
dor que revise la medida en el marco del 
proceso de promulgación de la ley, total 
o parcialmente, y apelaron a su “visión 
estratégica y su voluntad de promover 
un desarrollo armónico, integral y sus-
tentable para Tierra del Fuego”.

Finalmente, destacaron que el ver-
dadero camino hacia la solución de los 
déficits estructurales del Estado radica 
en la eficiencia en la gestión pública y 
en el impulso al desarrollo económico 
genuino, no en la reasignación de re-
cursos clave para el crecimiento de sec-
tores vitales como el portuario.

El referente de la empresa explicó las particularidades del proceso productivo, los desafíos logísticos y las características distintivas 
del mejillón fueguino, que podría diferenciarse del chileno por su mayor dureza y rendimiento.

Fabio Delamata, representante de 
Newsan Foods, describió en FM Mas-
ter’s los avances del proyecto de culti-
vo de mejillones que la compañía de-
sarrolla en Tierra del Fuego. Con una 

producción inicial de 400 toneladas y 
proyecciones de crecimiento, la ini-
ciativa busca consolidarse como una 
alternativa productiva en la región.

“Tenemos una incipiente pro-

ducción de 400 toneladas, estamos 
empezando a sacarlas, tenemos una 
pequeña planta donde fasonamos, 
o sea, como que lo damos a produ-
cir a lo que tiene que ver el mejillón 
entero cocido”, explicó Delamata. 
Destacó que se trata de un “produc-
to genuino, que es un producto del 
lugar”, alineado con los objetivos de 
diversificación económica promovi-
dos por el gobierno.

El proceso de cultivo, según de-
talló, es complejo y extenso. “El me-
jillón proviene de bancos naturales, 
y esos bancos naturales de alguna 
manera secretan espermas y óvulos, 
para ponerle un nombre, pero en 
realidad no se llaman así, y todo de-
pende de la corriente”. La larva se fija 
en cuerdas sumergidas y tarda entre 
24 y 28 meses en alcanzar el tamaño 
adecuado para su cosecha.

Delamata señaló que el mejillón 

fueguino presenta diferencias con el 
chileno. “Nuestro mejillón tiene el ca-
parazón o las valvas mucho más duras y 
la carne es mucho más firme, y los ren-
dimientos son bastante más elevados 
que lo que consiguen en Chile”. Esto, 
sumado a la calidad del agua local, po-
dría otorgarle ventajas competitivas.

Sin embargo, el proyecto enfrenta 
desafíos logísticos y de escala. “Al-
manza es un lugar que claramente no 
está vacío, está lleno de patriotas, hay 
gente que realmente es muy aveza-
da”, comentó sobre las dificultades de 
operar en zonas remotas. Actualmen-
te, emplean a 20 personas en la fase de 
recolección y procesamiento.

A pesar de los obstáculos, Fabio 
Delamata se mostró optimista: “Es 
un trabajo lindo, no te voy a decir que 
no es lindo, es apasionante, pero para 
consolidarse claramente tenés que 
llegar a largo plazo”, concluyó.

DETALLAN INICIATIVA DE CULTIVO DE MEJILLONES 
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SOBORNOS EN LA JUSTICIA

El Consejo de la Magistratura abrió 
un expediente para analizar las cir-
cunstancias que llevaron a la desig-
nación de Gastón Salmain como juez 
federal de Rosario, tras confirmarse 
que falseó sus antecedentes laborales 
al ocultar que fue expulsado del Poder 
Judicial por ofrecer coimas. La inves-
tigación, impulsada por el presidente 
del organismo, Horacio Rosatti, po-
dría derivar en un juicio político y la 
eventual remoción del magistrado.

Según fuentes judiciales consultadas, 
las pruebas en su contra son contunden-
tes: “No hay margen para una defensa 
exitosa. Lo ocurrido es gravísimo y segu-
ramente culminará con su destitución”, 
afirmaron. El caso quedó en manos de 
los consejeros Luis Juez y César Grau, 
quienes evaluarán si el procedimiento 
debe tratarse en la Comisión de Discipli-
na por la gravedad de los hechos.

Salmain, oriundo de Buenos Aires 
y residente en un country cercano a 
Nordelta, asumió en Rosario en 2023 
y recientemente fue confirmado para 
subrogar en un juzgado electoral de 
Santa Fe. Sin embargo, su pasado lo 
persigue: en 2001, como empleado 
administrativo, fue denunciado por 
la Cámara de Apelaciones de la Segu-
ridad Social por ofrecer dinero a una 
trabajadora, Florencia Depetris, para 
manipular el sistema informático y 
desviar expedientes previsionales ha-
cia su tribunal. Aquel episodio, tipifi-
cado como forum shopping -práctica 
ilegal de direccionar causas-, terminó 

El juez Horacio Rosatti ordenó indagar las irregularidades en el nombramiento del magistrado, quien omitió en su currículum que fue 
cesanteado en 2002 por intentar sobornar a una empleada judicial.

con su cesantía en 2002 por decisión 
unánime de la Corte Suprema.

La diputada socialista Lionella 
Cattalini exigió a la Corte acceder a 
los documentos que Salmain omitió 
al concursar para el cargo. La grave-
dad radica en que los antecedentes 
tienen carácter de declaración ju-
rada, y su ocultamiento impidió al 
Consejo y al Senado evaluar objecio-
nes durante su designación.

La resolución de Rosatti, rubrica-

LA CORTE INVESTIGA A UN JUEZ QUE OCULTÓ SU 
PASADO VINCULADO A COIMAS

da bajo el expediente AAD 110/2025, 
instruye al Comité de Asignación 
a revisar el caso. Mientras tanto, la 

sombra de la corrupción judicial vuel-
ve a interpelar a un sistema que pro-
metía transparencia.
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En una entrevista con FM Master’s, 
Myriam Martínez (Forja) analizó en pro-
fundidad la reciente sanción de la Ley 
para el Sostenimiento de OSEF. Aunque 
destacó aspectos como la incorporación 
obligatoria de todos los empleados esta-
tales y la creación de fondos específicos, 
admitió que el texto no logra solucionar 
la crisis financiera de la obra social. 

La legisladora recordó que el proyec-
to original se trabajó durante meses con 
sindicatos, jubilados, efectores privados 
y el Ministerio de Salud, e incluyó audi-
torías del Tribunal de Cuentas y aportes 
de la Universidad Nacional de Cuyo. 
“Cuando dicen ‘este no es el proyecto 
original’, obviamente no lo es: tuvo mo-
dificaciones porque para eso lo trabaja-
mos”, explicó. 

Sin embargo, señaló que la falta de 
acuerdos políticos impidió medidas 
clave, como incrementar los aportes 
de salarios altos y funcionarios. La pro-
puesta del oficialismo planteaba gravar 
con un 6% el excedente de salarios su-
periores a $2 millones (en lugar del 3% 

La legisladora de Forja reconoció que la norma aprobada es un avance parcial, pero insuficiente para resolver el déficit estructural del 
sistema. Criticó la falta de consensos para implementar aportes progresivos.

actual) y aplicar un 3% adicional a cargos 
políticos. “No hubo avance porque mu-
chos tenían este mensaje de ‘no tocar el 
bolsillo de los trabajadores’. Nosotros no 
pretendíamos afectar a quienes ganan 
menos de $2.5 millones”, argumentó.

La norma finalmente mantuvo el es-
quema actual, aunque extendió la obli-
gatoriedad a bancarios, fiscalías y entes 
de control que antes elegían otras obras 
sociales. 

Martínez anticipó que el tema volverá 
a tratarse en noviembre, durante la dis-
cusión del presupuesto 2026: “Vamos a 
tener que rever la situación económica, 
financiera y la gestión de OSEF”. 

LEGISLADORA MYRIAM MARTÍNEZ

PLANIFICAR CON 
RESPONSABILIDAD PERMITE 
CONSOLIDAR DERECHOS Y 
GESTIONAR VACANTES

El Intendente Daniel Harrington 
junto al gabinete municipal se re-
unieron con representantes de los 
sindicatos ATE y UPCN para abordar 
temas importantes relacionados con 
el personal municipal. 

Dicho encuentro se realizó con 
el objetivo de fortalecer el equipo 
de trabajo municipal y avanzar en la 
mejora continua de la atención a los 
ciudadanos.

Durante la reunión, se acordó 
el ingreso a planta permanente de 
nuevos agentes, resultado de las va-
cantes generadas por jubilaciones 
dentro de la planta municipal. Para 
ello, se estudiaron las antigüedades 
y los informes elaborados por el mu-
nicipio, asegurando que aquellas 

personas que han demostrado su 
compromiso con la comunidad ten-
gan la oportunidad de consolidar su 
puesto de trabajo.

Este tipo de acciones dejan en 
evidencia la importancia del diálogo 
entre el Municipio y los sindicatos 
locales para garantizar transparen-
cia en los procesos y reconocer la tra-
yectoria de quienes cada día aportan 
al funcionamiento de la ciudad. 

Desde la gestión municipal se 
valoró este espacio de trabajo con-
junto que permite la posibilidad de 
planificar con responsabilidad el 
fortalecimiento del recurso humano 
municipal, cuidando la calidad de 
los servicios públicos que se brindan 
a la comunidad de Tolhuin.

Cuestionó especialmente la resisten-
cia a declarar la emergencia del sistema, 
pese a una deuda de $20.000 millones: 
“Si esto no es emergencia, ¿qué lo es? 
Van a estar 10 años pagando esa deuda 
con los recursos actuales”. 

Entre los avances, resaltó la creación 
de un fondo para enfermedades de alto 
costo (con el 75% del Fondo de Asisten-
cia Previsional) y otro para deudas, fi-
nanciado con el 4.5% de Ingresos Brutos 
de efectores privados.

No obstante, admitió problemas per-
sistentes, como la compra de medica-
mentos, donde Autofarma es “la única 
farmacia con espalda para dar crédito”, 
y la atención en la Clínica San Jorge de 
Ushuaia, que sigue sin normalizarse. “El 
enfermo termina pagando consultas de 
$50.000 o recurriendo al hospital públi-
co”, lamentó. 

Sobre las críticas al directorio de 
OSEF, Martínez las relativizó: “Te puede 
gustar o no su gestión, pero dieron in-
tervención al Tribunal de Cuentas para 
auditar el sistema”. Rechazó, además, 
las acusaciones de opacidad: “La obra 
social es auditada. Si no tenés recursos, 
no podés evaluar si la gestión es buena 
o mala. Es como querer comprar merca-
dería sin plata”.

La entrevista cerró con un llamado a 
priorizar la unidad política ante las elec-
ciones legislativas de octubre, aunque 
Myriam Martínez evitó profundizar: “Me 
he abocado a resolver lo de OSEF; no era 
momento de hablar de candidaturas”. 
Su mensaje final fue una advertencia: “Si 
el gobierno nacional logra mayoría en el 
Congreso, los que más sufrirán serán los 
jubilados y quienes esperan mejorar su 
situación laboral”.

“LA NUEVA LEY DE OSEF NO ALCANZA A 
SOLUCIONAR TODOS LOS PROBLEMAS”

TOLHUIN



16 de Julio de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

ANALIZAN EL BOOM DE EDIFICIOS PARA 
TURISMO Y ALQUILER TEMPORARIO

El mercado inmobiliario de Us-
huaia atraviesa un momento de dina-
mismo sin precedentes, marcado por 
una expansión acelerada de edificios 
destinados al turismo y alquiler tem-
porario. Sergio Arroquy, de Negocios 
Inmobiliarios e integrante del Colegio 
de Martilleros, detalló en FM Master’s 
las transformaciones del sector: “En 
los primeros 6 meses lo que notamos 
es que el mercado es muy dinámico, 
más que todo en Ushuaia, que es más 
fuerte inclusive que en el resto de la 
provincia”. Sin embargo, advirtió que 
esta evolución no ha encontrado esta-
bilidad: “Ha variado muchísimo, pero 
muchísimo, y sigue todavía sin lograr 
una posición de equilibrio”.

El fenómeno más destacado es la 
sobreoferta en alquileres tempora-
rios, aunque segmentada. “Los al-
quileres están con una sobreoferta. 
Lo que pasa es que hay sobreoferta 
en un tramo del mercado”, explicó 
Arroquy. “El mercado no es lo mismo 
que hablemos de un ambiente o dos, 
hasta tres ambientes y de ahí para 
arriba. Son como dos mercados dife-
rentes dentro del mismo mercado”. 
Esta división refleja comportamien-
tos distintos: los departamentos más 
pequeños, orientados al turista, en-
frentan mayor presión, mientras las 
propiedades más amplias mantienen 
otra dinámica.

La construcción no se detiene. “Va 
a haber más porque hay más permi-
sos de obra que se han seguido tra-
mitando en el municipio”, señaló. 
“En el centro, estamos hablando de 
alrededor de 20 a 22 edificios. Y Alem, 
por ejemplo, tiene 8, el resto está en 
el centro”. Todos estos proyectos es-
tán “orientados específicamente para 
el turismo y el alquiler temporario”, 
pero el escenario actual plantea de-
safíos. “Cambió el mercado, cambió 
totalmente el mercado”, afirmó. “Mu-
chos dueños están viendo que ya no 
viene la misma demanda que venían 
teniendo porque bajó el turismo, bajó 
la actividad”.

Incluso propiedades premium 
sienten el impacto. “Estamos ha-
blando de departamentos en pleno 
centro, en la Maipú con vista a la ba-
hía, terrible, todo vidriado, precioso, 
edificio moderno, nuevito, y sin em-
bargo, hasta ellos reciben el coleta-
zo”, describió. La caída afecta a todos 
los segmentos, lo que obliga a ajustar 
estrategias. Algunos desarrollado-
res ofrecen descuentos en “boca de 
pozo” para sostener la financiación: 
“Están al filo de frenarse y lanzan al-
guna oferta más barata para dinami-
zarlo”.

Los nuevos edificios priorizan la 
maximización de unidades, reducien-
do metros cuadrados. “Están optimi-
zados hasta el último metro cuadrado 
con tal de sacar el máximo de unida-
des posibles”, comentó Arroquy. “Los 

SECTOR INMOBILIARIO EN USHUAIA

El mercado inmobiliario local enfrenta una sobreoferta en alquileres temporarios, con más de 10 edificios en construcción, mientras 
ajusta expectativas ante la caída de la demanda turística y el cambio en los hábitos de consumo.

espacios son mucho más reducidos y 
son para uso precisamente para quien 
viene temporal, que no le importa es-
tar un poquito más chico”. Este perfil 
responde a un turista que sólo “viene 
a dormir” y consume afuera, aunque 
los precios de la gastronomía local 
también han cambiado: “Antes salir 
a comer acá valía 6, 7 dólares. Hoy ya 
estamos hablando de 30, 30 y pico de 
dólares”.

Un factor clave es el resurgimiento 
de los créditos hipotecarios, que po-
dría reconfigurar la demanda. “Esto 
interactúa con una estabilización de 
la economía”, destacó Arroquy. “Mu-
chos inquilinos calificados, los que te-
nían mejores ingresos pero no podían 
comprar por falta de créditos, ahora 
están accediendo”. Este cambio po-
dría aliviar la presión en el mercado 
de alquileres, aunque el futuro de las 

nuevas unidades sigue siendo incier-
to. “La expectativa cuando iniciaron 
(los proyectos) era una hace 2 años, y 
la expectativa hoy es otra”, concluyó 
Sergio Arroquy.

El panorama muestra un mercado 
en transición, donde la oferta supera 
a la demanda, los costos se revisan y 
los actores buscan adaptarse a una 
realidad que dista de los pronósticos 
iniciales.
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Una ráfaga de Futsal ha atravesa-
do la ciudad estos días. Los cuartos 
de final disputados el miércoles patrio 
sembraron una ansiedad insostenible 
que desembocó este fin de semana 
en el Gimnasio del Colegio Monseñor 
Alemán. Ahí, las semifinales del Aper-
tura se llevaron la máxima atención de 
los amantes de la redonda en lo que 
fue un escenario literalmente colma-
do para no perderse el par de duelos 
de Elite. Ahora, el poster de la final, de 
una nueva final, será colgado y sin sor-
presas. Al contrario, la historia es la de 
los últimos años, pero eso, lejos de ser 
negativo, es más que alentador. Show-
time.

Un susto, un gusto
Mercantil y UOM chocaron prime-

ro, las 19 horas marcaban la cita para 
dos rivales, probablemente de los de 
mayor intensidad de la ciudad, que 
tienen además un archivo de cruces 
fantástico. La última vez que se habían 
cruzado por duelos mata mata, UOM 
había remontado un duelo bárbaro y 
había dejado afuera, justamente en se-
mis, al Mercantil por ese entonces de 
Bonvehi.

La bola corrió y las acciones cobra-
ron vida y temperatura. UOM revivió 
por algunos instantes lo mejor de su 
repertorio. Presionó, atacó, se man-
tuvo concentrado y cortó en la etapa 
de recuperación. Se mantuvo ágil y di-
recto en la faceta ofensiva. Bien Toro, 
bien Velázquez, bien Aranda, muy 
bien Márquez. Ocurre con UOM que el 

recambio no siempre puede sostener 
la misma dinámica. Sin embargo, el 
Metalúrgico inició el juego con fiere-
za y eficacia hasta ir ganándolo 2-0 y, 
por un momento, llevarle el descon-
cierto y un susto bárbaro al actual 
campeón local. 

Pero fue eso, solo un susto, porque 
automáticamente el Celeste se repuso 

y mostró sus credenciales. Mercantil 
logró salir del barro que proponía su 
rival y volver a brillar con lo mejor de 
su repertorio. Crecieron nombres cla-
ves como los de González, Silva o Dor-
sch más la figura estelar, una vez más, 
de un Lucas Aravena que ha vuelto a 
la curva ascendente interminable. Así, 
Mercantil fue sometiendo metro por 
metro a un Metalúrgico al que se le 
acabaron las piernas, las ideas y, so-
bre todo, las respuestas desde el ban-
co en el recambio. Las intenciones de 
UOM fueron buenas desde el inicio, 
pero intentar jugarle de igual a igual 
a este Mercantil, aunque sea digno y 
elogiable, no es aparentemente po-
table.  Por el lado de los del CECU, el 
fundamental equilibrio que hay entre 
sus intérpretes, la posibilidad de que 
jamás se resienta el funcionamiento 
entre quien entre, y las variantes, ya 
sea para poner a correr a Pérez o a Go-
doy, o para mandar al “Tanque” Espi-
noza a ganar profundidad, hacen de 
este, un rival formidable. 

El resultado, 6-2 para Mercantil, y 
un nuevo pase a una final que ya es 
una cita conocida para los de CECU. 

Un clásico 
HAF derrota a Comercio, es así, en 

Futsal AFA. HAF derrota a Comercio 
en el noventa por ciento de los ca-
sos. HAF derrota a Comercio en esta 
federación y si bien ambos son riva-
les temibles, hay algo en el aire, una 
sensación de confianza por parte de 
los rojinegros cuando se miden con 
los verdes que se puede respirar. Por-
que, seamos sinceros, Comercio ve-
nía bien, muy bien. Comercio venció 
a Camioneros en cuartos y jugando 
bien, con ideas, con coraje, con ca-
rácter. Comercio tiene herramientas 
individuales y colectivas muy buenas. 

HAF – MERCANTIL, UNA FINAL ANUNCIADA
(Por Lien Tapia).- El domingo se cerraron las semifinales del Torneo Apertura de la Liga Ushuaiense en un gimnasio del Colegio 
Monseñor Alemán repleto. Fueron HAF y Mercantil quienes, una vez más, se adjudicaron el derecho de disputar una nueva final por 
la gloria local.  

FUTSAL – AFA

El choque con horario de inicio a 
las 20:30, duró muy poco como tal. Es 
que si bien el elenco, ahora dirigido 
por Colarte y Levin, arrancó con bue-
nas presiones altas e intentos aproba-
dos en lo colectivo, bastó un solo golpe 
de HAF, cuando no del “Grillo” Torres, 
para derrumbar todo lo planificado 
por los verdinegros. 

Se fue derrumbando la semifinal 
para Comercio como un castillo so-
bre un charco de barro. Nunca pudo 
reponerse y HAF, convencido y diná-
mico, aprovechó sus primeras cuatro 
situaciones de gol para llegar a la esca-
lofriante estadística de cien por cien-
to de efectividad y ponerse 4-1. Así al 
descanso, para dar lugar a un comple-
mento en el que nada cambió. 

Los esfuerzos descomunales de Al-
varez no fueron suficientes, la pegada 
de Suárez completamente perdida, el 
vértigo de los hermanos Reginao au-
sente y un Danilo Seveca, acaso la ban-
dera del temperamento en su equipo, 
con muy pocos minutos en cancha. 

Del otro lado brillaron todos. Los 
Nicoliello, el capitán Oliva, Torres y 
su duelo especial, Morales, Lezcano 
e incluso Moncho Fernández cuando 
lo llamaron con un par de tapadas de 
crack total. Todo funcionó en HAF, ha-
brá sido lo planeado, habrá tenido que 
ver con lo pobre del rival en la propues-
ta. ¿Quién sabe? Tal vez un poco y un 
poco, pero si había una forma en la cual 
hubiese querido llegar a la final, era esa. 
Sin dejar dudas, sin pasar sobresaltos, 
inyectándose de confianza y sabiendo 
que, en la vereda de enfrente, estará 
ahora el rival de los últimos tiempos. 

Se vendrá Mercantil, se vendrá 
HAF. Se medirán una vez más los dos 
mejores. Habrá pronto nuevo cam-
peón en el Apertura.
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FUTSAL – NACIONAL DE MENORES

Río Grande vuelve a ser epicentro 
del deporte juvenil con la disputa de 
los Torneos Nacionales Sub 13 y Sub 
15, que se jugarán desde el miércoles 16 
hasta el sábado 19 de julio. Participarán 
24 equipos provenientes de diversos 
puntos del país, siempre bajo el ala del 
Consejo Federal de la Asociación del 
Futbol Argentino.

El acto de inauguración se llevará a 
cabo el martes por la noche, con la par-
ticipación de todas las delegaciones y 
autoridades tanto de Gobierno como el 
Municipio. La competencia comenzará 
oficialmente el miércoles a las 10:00 en 
el gimnasio La Fortaleza y a las 11:00 en 
el gimnasio de Margen Sur.

Ambos torneos se organizarán en 
tres zonas de cuatro equipos cada una. 
Clasificarán a las semifinales los tres 
primeros de cada zona más el mejor se-
gundo.

Nacional Sub 13
Zona A

Metalúrgico (Río Grande)
Banco Provincia (Mar del Plata)
Los Cuervos del Fin del Mundo 

(Ushuaia)
Club La Curva (Río Turbio)

Zona B
Camioneros (Río Grande)

Estrella Austral (Río Grande)
Rosario Central

Club Comercio (Ushuaia)

Zona C
San Isidro (Río Grande)

Estudiantes Unidos (Bariloche)

EL SEMILLERO ARGENTINO SE DA CITA 
EN RIO GRANDE
El norte de la isla será sede del 16 al 19 de julio en el marco de los campeonatos nacionales de menores del Futsal AFA con mucha 
presencia de fueguinos en un certamen exclusivo para el interior del país.

Boxing Club (Río Gallegos)
Los Álamos de Glew (Buenos 

Aires)

Nacional Sub 15
Zona A

Adefu (Río Grande)

Banco Provincia (Mar del Plata)
Club Comercio (Ushuaia)
Los Rebeldes (Río Turbio)

Zona B
Camioneros (Río Grande)
Club Rivadavia (Esquel)

Rowing (Rosario)
Deportivo Cañadón (Esquel)

Zona C
Escuela Argentina (Río Grande)

Puerto Moreno (Bariloche)
Talleres (Río Gallegos)

Los Troncos (Río Grande)
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NEWSAN Y ARCHILAB

NEWSAN LANZÓ ARCHILAB SU INNOVADORA 
COLONIA DE INVIERNO “MAKER” PARA NIÑOS 
NEWSAN, EMPRESA DEDICAD

Newsan, empresa dedicada a la fa-
bricación de electrónica de consumo 
y artículos para el hogar, dio inicio 
hoy a ArchiLab, un espacio de inno-
vación y creatividad que busca revo-
lucionar la forma en que los niños y 
jóvenes interactúan con la tecnología. 
Esta propuesta educativa y recreativa 
está destinada a niños de 8 a 12 años 
y se extenderá durante las semanas de 
vacaciones de invierno, en las nuevas 
aulas maker de Newsan, ubicadas en 
la Planta N 4.

Diseñada para despertar la curiosi-
dad y fomentar el pensamiento crea-
tivo, la colonia “ArchiLab” sumergió 
a los participantes en un mundo fas-
cinante donde la imaginación es el 
único límite. Lejos de las tradiciona-
les “tareas” o el aprendizaje pasivo, 
cada jornada será una nueva aventura 
práctica y estimulante.

Los asistentes tendrán la oportu-
nidad de explorar y experimentar con 
herramientas reales y tecnologías de 

hs.
• GRUPO 02 (Turno tarde): Ni-

ños de 11 a 12 años, de 14:00 a 17:00 
hs.

El laboratorio Maker de ArchiLab 
se encuentra equipado con note-
books, impresoras 3D e instrumen-
tación electrónica de última genera-

ción. También se proveerán artículos 
de librería básicos y materiales artísti-
cos para usar en el laboratorio, garan-
tizando que los participantes tengan 
todo lo necesario para sus creaciones.

Ubicación: AULAS MAKERS - Av. 
Perito Moreno 3045 - Planta 4, Us-
huaia.

vanguardia. En esta colonia maker, 
cada día es una nueva aventura con 
programación, diseño y mucha ima-
ginación. Las actividades incluyen:

• Introducción al diseño 3D: 
Para crear y visualizar sus propias 
ideas.

• Programación de robots en 
bloques: Dando vida a sus creacio-
nes de forma intuitiva a través de la 
plataforma ARCHIKIDS.

• Electrónica básica: Enten-
diendo el funcionamiento de circui-
tos y creando proyectos con luces.

Además, para potenciar el apren-
dizaje y la creatividad, la participa-
ción en la colonia incluye la placa 
Archi Kids, una herramienta esencial 
para seguir explorando en casa.

La Colonia de Invierno “Archi-
Lab” se desarrollará del 14 al 25 de 
julio, de lunes a viernes, con dos gru-
pos organizados por edades:

• GRUPO 01 (Turno mañana): 
Niños de 8 a 10 años, de 9:00 a 12:00 
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LA VICEGOBERNADORA MÓNICA URQUIZA 
RECIBIÓ A AUTORIDADES DE ROTARY 
INTERNACIONAL

PROVINCIAL

La Vicegobernadora de la Provin-
cia de Tierra del Fuego, AeIAS, Mó-
nica Urquiza, recibió en audiencia 
a representantes de Rotary Interna-
cional, en un encuentro orientado a 
fortalecer los lazos de colaboración 
entre la institución rotaria y el Go-
bierno provincial.

Participó también el Secretario de 
Malvinas, Antártida, Islas del Atlán-
tico Sur y Asuntos Internacionales, 
Andrés Dachary, quien destacó que 
“Rotary representa una red global 
con fuerte anclaje local. Ha promo-
vido transformaciones concretas allí 
donde las comunidades lo necesitan. 
El trabajo que hemos realizado en 
conjunto, tanto para el centro de sa-
lud de Ushuaia como el equipamien-
to médico del Centro de Salud de la 
Margen Sur en Río Grande son claro 
ejemplo de cómo la cooperación in-
ternacional descentralizada puede 
traducirse en acciones articuladas  
con  impacto directo sobre la calidad 
de vida de las personas”

La delegación rotaria estuvo en-
cabezada por el Gobernador del 
Distrito 4921, Santiago Suescun, 
autoridad regional que representa 
a los clubes rotarios de siete provin-
cias argentinas, desde el sur de Bue-
nos Aires hasta Tierra del Fuego. Lo 
acompañaron Sofía Paleari, referen-
te distrital de juventud y proyectos; 
Eric Manrique, presidente del Rotary 

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos, llevó adelante una nueva edi-
ción del curso gratuito de Mozo/a de 
Salón, a través del equipo de capa-
citación de Punto Digital, que contó 
con la participación de más de 100 
personas distribuidas en dos grupos.                                                                                                                                          
         Las y los participantes accedieron 
a contenidos teóricos y prácticos vin-
culados al servicio de salón, atención 
al cliente, organización y técnicas es-
pecíficas del sector gastronómico.

Desde la Secretaría destacaron el 
interés de la comunidad en este tipo 
de capacitaciones, que permiten in-
corporar herramientas para el mun-
do laboral y ampliar oportunidades 
de inserción, especialmente en áreas 
con alta demanda como la gastrono-
mía local.

Estas instancias forman parte de 
una política sostenida de formación 
e inclusión laboral que impulsa la 
Municipalidad, con propuestas acce-
sibles y de calidad orientadas a acom-
pañar los proyectos de vida de veci-
nas y vecinos de Ushuaia.

La entrega de certificados se rea-
lizará durante el mes de agosto, en 
un acto que será informado oportu-
namente a quienes completaron el 
curso.

Club Ushuaia; Adrián Bruno, secre-
tario; y Paula Rodríguez, tesorera de 
dicho club.

Durante el encuentro se repasaron 
las iniciativas que Rotary lleva ade-
lante en articulación con la provincia, 
particularmente los proyectos vincu-
lados al fortalecimiento del sistema 
de salud, el acompañamiento a per-
sonas con discapacidad. Asimismo se 
exploraron nuevas oportunidades de 

cooperación para ampliar el alcance 
de estas acciones y responder a otras 
prioridades comunitarias.

La Vicegobernadora agradeció el 
compromiso de Rotary Internacional 
en la provincia y ratificó la voluntad 
del Gobierno fueguino de profundi-
zar la agenda con organizaciones de 
la sociedad civil que, como Rotary, 
promueven valores solidarios, inclu-
sión social y desarrollo humano.

USHUAIA

MÁS DE 100 PERSONAS 
PARTICIPARON DEL
CURSO GRATUITO DE
MOZO/A DE SALÓN
DICTADO POR EL
MUNICIPIO DE USHUAIA
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La actividad se realizó de manera 
presencial en Ushuaia y Río Grande 
y estuvo a cargo de las capacitadoras 
Lucía Magdalena Acevedo, titiritera 
y ventrílocua chaqueña radicada en 
Corrientes, con más de 30 años de ex-
periencia en el mundo de los títeres; y 
Rocío Ríos, profesora de primaria, es-
tudiante del profesorado en música y 
titiritera.

“El encuentro fue mucho más que 
un trayecto formativo, fue un espacio 
de exploración, reflexión y creación 
compartida” destacó el director pro-
vincial de Educación Artística, Matias 
Tesuri y añadió que “más de 200 do-
centes de todos los niveles y modali-

CON GRAN CONVOCATORIA SE REALIZÓ EL TRAYECTO FORMATIVO “LOS 
TÍTERES COMO METÁFORA Y SÍMBOLOS EN LA EDUCACIÓN”

dades de la provincia participaron 
activamente, descubriendo en los 
títeres una herramienta poderosa 
para enriquecer las prácticas peda-
gógicas”.

La propuesta surgió a partir de los 
Pre-encuentro virtuales de lenguajes 
artísticos que viene llevando adelan-
te la Dirección, “Territorio e Identi-
dad: Fortaleciendo los Lenguajes Ar-
tísticos en Tierra del Fuego AeIAS”, 
destinado a docentes de lenguajes 
artísticos, docentes, estudiantes de 
carreras afines, con el objetivo de 
analizar las fortalezas y debilidades 
de los lenguajes artísticos (teatro, 
danza y artes visuales) en la educa-

culturales y cómo el arte puede ser una 
herramienta para expresar y fortalecer 
esta conexión. 

El último pre-encuentro virtual se 
realizará el 11 de agosto, cerrando con 
el encuentro presencial los días 9 y 10 
de octubre.

CHARLA INFORMATIVA SOBRE 
INFECCIONES RESPIRATORIAS Y 
MANEJO DE FIEBRE

La actividad se realizará este 
miércoles 16 de julio, desde las 10:30 
horas, en Casa de María (Finocchio 
2193).  Es abierta a toda la comuni-
dad riograndense y no requiere ins-
cripción previa para participar.

Las infecciones respiratorias 
constituyen una de las principales 
causas de consulta durante los me-
ses de invierno y frente a las bajas 
temperaturas. Estas afecciones, 
mayormente causadas por virus, 
requieren un manejo cuidadoso, ya 
que el uso indiscriminado de anti-
bióticos puede provocar resistencia 
y complicaciones.

RIO GRANDE

Dada la necesidad de abordar 
esta temática, desde la Secretaría de 
Salud se llevará adelante esta charla 
que busca abordar los diferentes sín-
tomas, las formas de prevención y el 
tratamiento adecuado, entre otros. 
La propuesta estará a cargo de la 
Dra. Eliana Vega, especialista en pe-
diatría.

La actividad se realizará este 
miércoles 16 de julio, desde las 10:30 
horas, en Casa de María (Finocchio 
2193). Para mayor información los 
vecinos y vecinas podrán comuni-
carse al 2964- 537198.

PROVINCIAL

La Dirección Provincial de Educación realizó el trayecto formativo “Títeres como metáfora y símbolos en la educación” del que 
participaron más de 200 docentes.

ción actual, con el fin de posicionar-
se como campo de conocimiento 
integral y no solo como asignaturas 
complementarias. 

Además se busca explorar cómo 
el territorio de Tierra del Fuego in-
fluye en la formación de identidades 
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YA SE PUEDEN GESTIONAR 
TURNOS EN FORMA DIGITAL 
PARA EL CENTRO DE SALUD 
MUNICIPAL DE USHUAIA

ACCIDENTE DE TRÁNSITO 
DEJA VARIOS HERIDOS 
TRAS COLISIÓN ENTRE DOS 
VEHÍCULOS

El accidente de tránsito se registró 
en la intersección de las calles Mo-
yano y 9 de Julio, a las 16:00 horas de 
éste lunes 14 de julio.

Dos vehículos estuvieron involu-
crados en el accidente: un Peugeot 
208 de color rojo, conducido por 
Andrea Aguirre, de 30 años, quien 
se encontraba acompañada por una 
mujer y una menor de edad; y un Re-
nault modelo Logan de color bordó, 
conducido por Antonia Monsalvo, de 
63 años.

Según se informó, el impacto en-
tre los dos vehículos fue significativo, 
lo que provocó que el Peugeot coli-
sionara posteriormente con un ca-
mión marca Volkswagen, modelo 17-
310, que se encontraba estacionado 
en el lugar. Las ocupantes de ambos 

rodados manifestaron dolencias físi-
cas y fueron trasladadas al Hospital 
Regional para recibir atención médi-
ca.

Los daños materiales en ambos 
rodados fueron de consideración, el 
Peugeot 208 que circulaba por 9 de 
Julio en sentido ascendente, recibió 
el impacto en el lateral derecho del 
conductor lo que provocó que se in-
crustara debajo de la parte trasera de 
un camión. El Renault Logan terminó 
sobre una vereda chocando con la 
parte baja de un cerco perimetral.

La Policía Provincial instruyó las 
actuaciones correspondientes para 
determinar las causas del accidente 
y evaluar las responsabilidades del 
caso. (FUENTE: RESUMEN POLI-
CIAL)

USHUAIA POLICIAL

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Políticas So-
ciales, Sanitarias y Derechos Huma-
nos, implementó el sistema de turne-
ro digital que permite a los vecinos y 
vecinos de la ciudad gestionar turnos 
de manera online para atenderse en 
el Centro de Salud Municipal. 

La modalidad digital permite ac-
ceder a turnos de manera más rápida, 
sencilla y sin necesidad de acercarse 
presencialmente. Los cupos estarán 
disponibles hasta agotar la capacidad 
de atención mensual en cada especia-
lidad. 

Los interesados deben ingresar a 
la plataforma municipal https://caps.

ushuaia.gob.ar, y también se puede 
solicitar turnos de forma presencial 
en el mismo Centro de Salud Munici-
pal, en la Unidad Sanitaria Móvil y en 
las oficinas del polideportivo Augusto 
Lasserre.

El Centro de Salud Municipal está 
ubicado en 12 de Octubre 951, atien-
de de lunes a viernes de 8 a 18 y cuen-
ta con las siguientes especialidades: 
Medicina General, Clínica Médica, 
Pediatría, Nefrología, Oftalmología, 
Odontología General y Pediátrica, Nu-
trición, Salud Mental, Hemato-onco-
logía Infantil y Enfermería.

Para más información comunicar-
se al 2901 582517 .
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RIO GRANDE

LA MUNICIPALIDAD DE USHUAIA 
ABRE LAS INSCRIPCIONES AL 
SEMINARIO “INTRODUCCIÓN AL 
TEATRO MUSICAL”

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
informa a vecinos que se encuentran 
abiertas las inscripciones al Semina-
rio Intensivo “Introducción al Teatro 
Musical”, destinado a niños y niñas 
de 7 a 12 años sin experiencia previa.

La propuesta, que se dictará los 
días lunes 21 y 28 y miércoles 23 y 30 
de julio de 17:00 a 18:30 horas, se rea-
lizará en el Foyer “Ego Pereda” de la 
Casa de la Cultura y buscará adentrar 
a las y los participantes en una forma-
ción integral en Teatro Musical con 
técnicas en canto, danza y actuación. 
Las y los interesados podrán inscribir-
se vía WhatsApp al 2901-400987.

Vanina Ojeda, subsecretaria de 
Cultura, destacó que “siguiendo la 
línea de la gestión municipal, conti-
nuamos ampliando la oferta de talle-
res y seminarios culturales, buscando 
desde el ámbito recreativo y artístico 
nuevas oportunidades de aprendiza-
je para vecinos y vecinas de todas las 
edades”.

Para conocer más sobre el Semina-

USHUAIA

RIO GRANDE

IMPLEMENTAN EL PROGRAMA DE 
PREVENCIÓN DE CÁNCER DE PIEL

RIO GRANDE

A través de la Secretaría de Salud, 
puso en marcha -por primera vez- el 
Programa de Prevención de Cáncer de 
Piel. Esta iniciativa tiene como pro-
pósito principal fomentar el cuidado 
de la piel, promover el diagnóstico 
precoz de lesiones y concientizar a la 
comunidad sobre la importancia de 
realizar controles dermatológicos pe-
riódicos.

Como parte del lanzamiento del 
programa, se otorgaron 150 turnos 
para un operativo de control de luna-
res, realizado en el Centro de Especia-
lidades Médicas (CEM). Allí, pacientes 
previamente inscriptos fueron atendi-
dos por médicas especialistas en der-
matología, en el marco de las acciones 
previstas por el Programa de Preven-
ción de Cáncer de Piel.

Los resultados obtenidos durante 
los controles fueron significativos: una 
paciente fue derivada a segundo nivel 
para la extracción de una lesión sospe-
chosa; cuatro fueron citadas para rea-
lizar biopsias; otras trece continuarán 
bajo seguimiento evolutivo en el CEM. 
Estos datos reflejan la importancia de 
este tipo de abordajes preventivos que 
permiten actuar de manera oportuna 
ante posibles riesgos.

Como parte del trabajo integral 
que propone el programa, se encuen-
tra en etapa de organización una ca-
pacitación específica para tatuadores 
de la ciudad, con el objetivo de brin-
darles herramientas que les permitan 
identificar signos de alarma en la piel 
de sus clientes, convirtiéndolos en 
aliados estratégicos en la prevención 
del cáncer cutáneo.

Además, se continuará durante 
todo el año con campañas de concien-
tización sobre el autocontrol de luna-
res, el uso adecuado de protección so-

lar y la necesidad de realizar consultas 
dermatológicas ante cualquier cambio 
en la piel.

Al respecto, la directora del Centro 
de Especialidades Médicas, Indiana 
Quiroga, subrayó que “estamos muy 
contentos de poder implementar por 
primera vez este programa en nuestra 
ciudad y ofrecerle a la comunidad dis-
tintas atenciones con especialistas para 
prevenir y concientizar sobre el cáncer 
cutáneo” y expresó que” agradecemos 
el apoyo incondicional del intendente 
Martín Perez a las políticas de salud, 
que sean prioridad y lograr brindarle la 
mejor atención a nuestros vecinos”.

Sobre los controles, Quiroga des-
tacó que “tuvimos un resultado muy 
positivo, ya que obtuvimos diferentes 
datos y hoy podemos acompañar a los 
pacientes con seguimiento y el acceso 
a los especializas para realizar los estu-
dios pertinentes”. 

La directora recordó que “es funda-
mental que los vecinos y vecinas rea-
licen controles dermatológicos todos 
los años, a los cuales pueden acceder 
a través del Centro de Especialidades 
Médicas”.

rio Intensivo “Introducción al Tea-
tro Musical” podrán comunicarse 
al WhatsApp 2901-400987 o visitar 
las redes sociales de la Secretaría de 
Cultura y Educación en @culturaye-
ducacionush.
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SE REALIZÓ EN BUENOS AIRES UNA REUNIÓN TRIPARTITA POR 
LOS ACTIVOS DE YPF EN LA PROVINCIA 

Tal como anunció YPF el año pa-
sado en el marco del plan de rees-
tructuración, la empresa dejaría sus 
operaciones convencionales en varias 
provincias para enfocarse en el Desa-
rrollo de Vaca Muerta.

En tal sentido, la empresa ya está 
en proceso de salida en Chubut, San-
ta Cruz, Río Negro, Tierra del Fuego 
y Neuquén. Esta estrategia implica la 
venta o cesión de estos campos a otras 
empresas, tanto privadas como estata-
les, y la reubicación de los trabajado-
res.

De parte de YPF participaron el Vi-
cepresidente de Asuntos Públicos Li-
sandro Deleonardis, el Vicepresidente 
de Upstream de YPF Matías Farina, el 
Gerente Ejecutivo de Relaciones Labo-
rales Darío Mattei y el gerente ejecuti-
vo de Desarrollo de negocios Hernán 
Polverini. Representando a Terra Ignis 
estuvo su Gerente General Maximilia-
no D´Alessio, y como representantes 
de los trabajadores petroleros estu-
vieron las autoridades del sindicato 
de petroleros privados Luis Sosa y de 

Se llevó adelante en el edificio de YPF en Buenos Aires una reunión tripartita entre representantes de YPF, de Terra Ignis S.A. y 
representantes de los trabajadores, para comenzar a trabajar en una agenda en común sobre la posible reversión de los activos que 
tiene YPF en la provincia.

petroleros jerárquicos José Lludgar.
“Estamos trabajando junto a las 

autoridades de Tierra del Fuego, la 
empresa provincial de energía y los 
representantes gremiales para alcan-
zar el mejor acuerdo posible y que 
sea beneficioso para todas las partes, 
buscando viabilizar los activos de la 
provincia para que el desarrollo de 
la industria se potencie e YPF pueda 
continuar con su programa de gestión 
activa del portafolio, en el marco del 
plan 4X4 trazado por nuestro CEO”, 
explicó Lisandro Deleonardis. 

Por parte de Terra Ignis S.A Maxi-
miliano D´Alessio opinó: “Con YPF 
venimos manteniendo reuniones téc-
nicas hace casi un año para evaluar 
la posibilidad de recibir la operación 
que tienen en la provincia. Se trata de 
un proceso sumamente complejo en 
el que estamos trabajando, pero con 
el claro objetivo de que la operación 
no se detenga y buscando, como dijo 
el gobernador Gustavo Melella, que la 
provincia pueda avanzar en su sobe-

ranía energética”.
Mientras que de parte de los tra-

bajadores, José Lludgar explicó que 
“dejamos puntualizado con Luis 
Sosa y autoridades de la provincia 
que no vamos a poner piedras en el 

camino, pero aquí hay trabajadores. La 
parte directiva de YPF fue consciente 
de la situación y se deberán a cumplir 
con las leyes laborales. La prioridad es 
la gente y nosotros los representamos, 
ese es nuestro objetivo”.

PROVINCIAL
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